

## Allgemeine Informationen zu Workshops am Internationalen Schreiblabor der Universität Göttingen

Unsere Workshops richten sich an alle Studierende von Bachelor- und Master-studiengängen, egal ob Sie Ihr komplettes Studium an der Universität Göttingen machen oder z.B. im Rahmen eines Austauschs für ein oder zwei Semester hier studieren. Für die Workshops melden Sie sich auf StudIP an.

Einige unserer Workshops werden – je nach Sprachkenntnissen in der konkreten Teilnehmendengruppe – mit Deutsch und/oder Englisch als Arbeitssprache angeboten, Sie erkennen diese an den zweisprachigen Titeln in unserem Programm. Workshops bei denen der Titel auf Deutsch angegeben ist, werden nur in der Arbeitssprache Deutsch angeboten.

Die meisten unserer Workshops können Sie sich in den allgemeinen Schlüsselkompetenzen anrechnen lassen, informieren Sie sich dazu bitte in der Prüfungsordnung und den Regelungen für die Schlüsselkompetenzen Ihres Studienganges.

Um ECTS zu erwerben, müssen Sie neben der regelmäßigen Teilnahme und kleinerer schriftlicher Aufgaben während des Workshops im Anschluss an den Workshop ein Portfolio einreichen. Dieses Portfolio besteht aus mehreren kleinen Aufgaben in denen Sie im Workshop erlerntes noch einmal aufarbeiten, auf Ihre (Studien-)Situation anwenden und Ihr Vorgehen reflektieren. Die konkreten Aufgaben sind dabei auf die jeweiligen Workshopinhalte zugeschnitten. Mehr Informationen zu Lernzielen und Prüfungsmodalitäten finden Sie in der Modulbeschreibung zum jeweiligen Workshop.

Ein Workshop umfasst mehrere Termine. Es ist dabei wichtig regelmäßig teilzunehmen, weil viele Workshopinhalte sich stark aufeinander beziehen oder direkt auf einander aufbauen. Neben Inputs der Lehrpersonen werden viele Inhalte nach dem Peer-learning-Ansatz in Gruppen- oder Partner\*innenarbeit erarbeitet.

In unseren Workshops kommen Menschen mit verschiedenen Hintergründen zusammen. Daher ist Austausch, konstruktives Feedback, das voneinander Lernen und ein fehlerfreundlicher Umgang untereinander wichtig.

Sie haben Fragen zu unseren Workshops? Bitte schreiben Sie an: [schreiblabor@uni-goettingen.de](mailto:schreiblabor@uni-goettingen.de).



## General information on workshops at the International Writing Lab at the University of Göttingen

Target group of our workshops are all students of Bachelor's and Master's programmes, regardless of whether you are doing your complete studies at the University of Göttingen or, for example, studying here for one or two semesters as an exchange student. You can register for the workshops on StudIP.

Some of our workshops are offered with German and/or English as working language - depending on the language skills of the specific group of participants. You can recognise these workshops by the bilingual titles in our programme. Workshops with titles in German are only offered in working language German.

Most of our workshops can be credited in the field of key competences, please refer to the examination regulations and the regulations for the key competences of your study programme.

In order to earn ECTS, you must submit a portfolio after the workshop in addition to regular attendance and small written tasks during the workshop. This portfolio consists of several small tasks in which you review what you learned in the workshop, apply it to your (study) situation and reflect on your approaches. The concrete tasks are adapted to the contents of the specific workshop. More information on learning objectives and examination modalities can be found in the module description for the respective workshop.

A workshop comprises several dates. It is important to attend regularly as many of the workshop contents relate strongly to each other or build directly on each other. In addition to input from the lecturers, much of the content is worked on in groups or partners using the peer-learning approach.

In our workshops, people from different backgrounds come together. Therefore, exchange, constructive feedback, learning from each other and mistake-friendly interaction are important.

Do you have questions about our workshops?  
Please write to:  
[schreiblabor@uni-goettingen.de](mailto:schreiblabor@uni-goettingen.de).